

ABSTRAK

Yulia Nurrohmah: Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Kang Pisman (Kurangi, Pisahkan Dan Manfaatkan) Dalam Pelestarian Lingkungan Hidup (Studi Deskriptif di Kampung Jamaras Desa Jatihandap Kecamatan Mandalajati Kota Bandung).

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh timbulnya persoalan lingkungan yang ada di Kampung Jamaras Desa Jatihandap, yaitu persoalan sampah yang selalu menjadi pembahasan utama, oleh karena itu Pemerintah Kota Bandung berupaya memberdayakan potensi lingkungan dan masyarakat dengan adanya program Kang Pisman (Kurangi, Pisahkan, dan Manfaatkan) sampah yang bisa menciptakan lingkungan yang bersih dengan mengurangi, memilah, dan memanfaatkan sampah sehingga menjadi nilai.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menjelaskan mengenai program Kang Pisman dalam pelestarian lingkungan hidup, langkah-langkah program, dan hasil program Kang Pisman dalam pelestarian lingkungan hidup di Kampung Jamaras Desa Jatihandap.

Teori yang digunakan terhadap penelitian ini yakni teori pemberdayaan masyarakat menurut Edi Suharto yaitu mampu membuat program yang bertujuan untuk meningkatkan potensi masyarakat agar masyarakat dapat mandiri sebagai hasil dari program tersebut. Pemberdayaan masyarakat mencakup beberapa pihak, yang terdiri dari pihak yang memberdayakan dan diberdayakan. Didukung dengan menerapkan pendekatan pemberdayaan masyarakat yang biasa disingkat 5P, yaitu: Pemungkinan, penguatan, perlindungan, penyokongan, dan pemeliharaan. Sehingga melalui program Kang Pisman yang memiliki konsep pembangunan berkelanjutan yang mengutamakan keberlangsungan lingkungan masyarakat bisa mandiri dan mencapai masyarakat yang adil dan makmur.

Penelitian ini merupakan penelitian dengan metode kualitatif analisis deskriptif. Teknik pengumpulan data yang dilakukan adalah observasi, wawancara dan dokumentasi. Analisis data pada penelitian ini menggunakan sumber dari observasi yang dihubungkan dengan konteks pemberdayaan masyarakat.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa program Kang Pisman yang diterapkan di Kampung Jamaras Desa Jatihandap yaitu sudah berhasil menyadarkan masyarakat akan pentingnya menjaga lingkungan hidup, mengurangi sampah, memisahkan atau memilah sampah, dan memanfaatkan sampah sehingga menjadi nilai ekonomis bagi masyarakat.

Kata kunci: Pemberdayaan, masyarakat, lingkungan hidup, Kang Pisman.